

EL NOTICIERO

DIARIO BALEAR DE INFORMACIÓN, AVISOS Y DECRETOS

EL NOTICIERO es el periódico más económico, el de mejor información y el de mayor tamaño de los que se publican en Baleares.

Malas artes en el seguro

Bajo este título ha publicado la revista de Barcelona «Faro» dos artículos, que interesa grandemente sean conocidos, pues la sociedad «Caja de Previsión y Socorro» que llegó á alcanzar mucho crédito, tiene en esta isla bastantes asegurados.

En el artículo inserto en nuestro último número con el epígrafe «Otra sociedad en puerta», esbozábamos ciertos procedimientos sospechosos llevados á efecto por una Compañía anónima de seguros de accidentes personales que hasta pocos días antes de cesar en sus funciones de tal entidad aseguradora había gozado de crédito y prestigio en nuestro país, pues operaba con regularidad y cubría sus siniestros debidamente, salvo raras excepciones más ó menos justificadas, cuando de la noche á la mañana y sin las previas formalidades legales ni prevenir á sus asegurados, como es consiguiente en tales casos, desaparece, casi en su carácter de aseguradora, y se confabula con otra extranjera de su mismo género, á la cual va traspasando los seguros en una forma asaz anómala y con evidente perjuicio de los asegurados.

La Compañía que así ha cedido es la «Caja de Previsión y Socorro», domiciliada en esta capital. Y ahora preguntamos: ¿dónde «Caja de Previsión» existe, si ó no?

Nosotros creemos que sí, ya que no se ha diseñado conforme previene la Ley ni presentándose en liquidación, ni retirado el depósito que como á todas las de su clase se le exigió para que fuese admitida por el Gobierno entre las legalizadas para poder funcionar que sepa.

Pues si tiene vigentes todos estos requisitos, y existente su capital social responsable para con sus asegurados (porqué los accionistas han consentido en que esa cantidad por ellos constituida, se humillase poniéndose bajo la férula de la otra entidad extranjera?) ¿qué papel están haciendo esos accionistas ante los asegurados y ante el público?

Es que hay en ello algún amañó, qué, de existir, merecería las más acerbadas censuras, puesto que implicaría el evadir en forma velada su responsabilidad en atender las obligaciones actuales y venideras?

Y decimos esto, porque confabulado su proceder con la que se ha amparado, en dar de baja ó traspasar los géneros de una manera escandalosamente impropia, cuando algunos asegurados por la «Caja de Previsión y Socorro» se dirigen en queja á quien á la representación, en el propio local y oficinas de la «Compañía anónima» de Milán les contesta que nada les puede decir con respecto á los que reclaman, pues deben dirigirse al Director de esta última citada Compañía, el que les despacha con malos modos, sino quieren acceder á lo que arbitrariamente se pretende imponerseles.

Con tal procedimiento ridículo y perjudicial, la «Caja de Previsión y Socorro» demuestra haber perdido su entidad aseguradora. Si así es, manifiéstese de una vez y claramente para saber á qué han de atenderse sus asegurados. ¿O es que han de pedir en forma debida la liquidación de la Compañía y las responsabilidades á quienes correspondan, ó que otro camino legal deben emprender?

Se nos dice que mientras así se continúe los siniestros son quienes sufren las consecuencias de ello, pues entre una y otra Compañía se les escati-

ma el pago del siniestro hasta lo increíble, y esto se hace preciso, imprescindible, terminarlo. O declárese la «Caja» legalmente en suspensión de funciones de pagos, ó despijese su situación ante la «Compañía Anónima».

En otro artículo nos ocuparemos del censurable sistema que esta Compañía emplea para la adquisición del regreso en España, y en particular de los dimanantes de su protejida ó lo que sea.

Van en aumento, cada día más, el descontento y los lamentos de los que se aseguran por los accidentes del trabajo en la «Caja de Previsión y Socorro», hoy confabulada con la «Anónima de Accidentes» de Milán para dar de baja á los asegurados por la primera de las citadas compañías y traspasarlos á la segunda, en forma ciertamente censurable.

Para efectuar el tal traspaso se presentan agentes de la «Anónima» en el domicilio de los asegurados por la «Caja» diciéndoles que unidas ambas entidades les es más conveniente acogerse á ellas, pues se ofrece mayor garantía, y al efecto les demuestran un impreso encabezado con la palabra «Proposición» resultando de lo escrito después en ella y de lo demás también impreso en la misma con relación al artículo de la póliza correspondiente, en lugar de una proposición un verdadero contrato de seguro.

Para conseguir esto, el agente se vale de argumentaciones habilidosas, con el fin de que el proponente (?) de buena fé como por lo general lo son todos los asegurados, firme aquella «proposición» en blanco, llenándose después en las oficinas y á espaldas del interesado los huecos de la proposición (sic) ya firmada, y en el sentido lo más favorable á la compañía, con lo que el asegurado se obliga á todo lo que ésta quiere, pero no ella; que queda en la facultad de hacer cumplir el contrato si le conviene, ó de rescindirle «ipso facto».

No somos nosotros quien ha de calificar semejante proceder, pues ya se califica por sí mismo; y con tanto más motivo, por el gran número de reclamaciones judiciales presentadas en los Juzgados, en demanda del pago de la prima á los que á él se resisten por considerarse engañados por efecto de las reiteradas proposiciones, las más de cuyas condiciones les son desconocidas.

Con tal proceder abiertamente contrario á la legalidad y bondad del seguro, es evidente que la entidad aseguradora que lo ejercita se labora ella misma su descrédito y su muerte, no librándole de ello ni las arrogancias de las garantías que dice poseer, ni los capitales con que cuenta, pues en el seguro, antes que todo esto ha de presidir la buena fé y la honradez, base en que se funda y descansa la noble y humanitaria institución aseguradora.

Y volviendo á la forma de proceder velada y en cierto modo punible, de la «Caja de Previsión y Socorro», para con sus asegurados que, escudada con la intervención por todos conceptos anómala de la «Anónima», desatiende toda reclamación directa que cualquiera de sus asegurados le dirige, remitiéndoles al gerente de esta última compañía, con quien nada tiene que ver alegando, el de la «Caja» que ésta no tiene allí ya personalidad gestora ni administrativa viéndose el asegurado en el caso de no tener á quien recurrir para hacer valer sus derechos como tal.

Nadie se explica este proceder de la «Caja de Previsión y Socorro». No se ha presentado en suspensión de pagos ni en quiebra ni traspasado su cartera á otra entidad congruente suya en la forma prevenida por las leyes mercantiles; pero ha suspendido sus operaciones de seguro y no atiende las reclamaciones de los que continúan con ella asegurados.

¿Cuál es entonces la situación legal de la «Caja de Previsión» ante aquellos con quien contrató?

Tampoco debe haber la fusión, como dice con la «Anónima de Accidentes»,

ya que nada de ello ha manifestado á sus contratantes, como así se procede obrando leal y correctamente, si no que les advierte que de no admitir los asegurados un aumento tal vez abusivo de prima del seguro, se les dará de baja en el mismo año cuando no haya vencido el plazo estipulado.

El modo con que obra la «Caja» en esto es de una anomalía tal, que no tiene precedentes hasta ahora.

¿Como no se reúne un número de asegurados dignos y decididos para pedir á los que aparecen responsables de la «Caja de Previsión y Socorro» una explicación sobre la forma irregular con que procede con ellos, reclamando, en último caso, aun ante los tribunales de justicia? y los accionistas ¿qué papel representan ante ese sospechoso modo de proceder de la «Caja»?

¿Es que se hacen el desentendido por si les llegase el caso de tener que hacer algún nuevo desembolso?

¿Porque no se convoca á Junta general extraordinaria para aclarar esa forma de obrar, un tanto turbia y desconocida hasta el presente en los anales de la explotación del seguro?

Según la ley, la disolución de las entidades anónimas de seguros no procede más que por quiebra, por convenio entre los interesados, una vez cubiertas las obligaciones, por venta ó traspaso de Cartera ó operaciones realizadas, mediante las debidas garantías para los acreedores, ó por fusión debidamente concertada.

¿Se ha sometido la «Caja de Previsión y Socorro» á alguna de esas prescripciones?

Creemos que no.

Ya procuraremos averiguarlo con más detalles.

DE TODAS PARTES

El general Tenevitch. — Sesenta y siete años, acibillado de heridas, cojo, sin gran cultura académica: tal es el hombre á quien Rusia confía la ardua tarea de mandar el maltroucho ejército de la Manchuria. Este veterano posee un alma ardiente, una energía indomable, una fé ciega en el porvenir. No es un general de Colegio: sus formas rudas le hacen poco grato en la Corte del Emperador; pero es el hombre que hoy necesita Rusia: activo, inteligente, entusiasta, bravo hasta la temeridad. En la última batalla en los alrededores de Mukden acreditó superiores condiciones de todas clases. Durante diez días resistió victoriosamente los ataques del día derecha japonés. Cuando llegó el momento de la retirada, hizo la operación con orden admirable, dando constantemente la cara al enemigo.

El nuevo caudillo tiene gran popularidad en el ejército, porque salió de las filas y ha sabido elevarse por su valor y pericia en las batallas.

Hoy su misión es difícil. Mas, por el momento, ha de limitarse á reorganizar las tropas y esperar refuerzos.

MEDITACIÓN

La nieve caía en copos y cuando tocaba el suelo á su contacto perdían su blancura en un momento. La tarde estaba muy triste, todo se hallaba en silencio, y he pensado que la nieve semeja del alma anhelos, que se forman, viven, crecen y después en un momento cual la nieve se derrite, ellos van desapareciendo. He pensado tristemente y después mirando al cielo le he pedido á Dios que nunca desaparecieran mis anhelos; cual se derrite la nieve al punto que toca el cielo.

Daz.

Vería.—Hecho inaudito, que sólo se observa en Inglaterra. Un general del ejército activo predicó en una iglesia un sermón de Cuarema. El general Sir Carlos Warren, revestido de un roquete blanco, pronunció desde lo alto del púlpito de la iglesia de San Edmundo un sermón elocuente sobre el papel que debe desempeñar la iglesia cristiana en la vida de la nación; ha insistido más particularmente sobre la importancia de la acción laica y sobre las responsabilidades de los padres de familia, que están encargados de las almas y deben dar á sus hijos educación religiosa.

INSTANTÁNEA

LA ESTACIÓN FLORIDA

Ya vuelve el suave aliento de la primavera, como dicen los poetas de estrofa y tante tieso. Ya comienzan á cubrirse de flores los campos y serpentean los arroyuelos entre la verde frondosidad de las praderas.

Y zumban los insectos; y el sol tan injuriado en silvas y romances, en odas y madrigales, en epitalamios y endechas y sonetos y octavas, esperece por la tierra su claridad intensa y vivificante.

La naturaleza ha despertado y no está bien que la obliguemos á coger el sueño al compás de la lira.

Cantemos á la naturaleza; pero sean nuestros cantos un himno á la fecundidad: al amor y al trabajo; no pongamos en la pluma el tóxico fatal del adormecimiento, sino el pulso bravo de la vida en tensión constante.

Las brisas de Marzo, como las avas perfunadas de Almiral, deben ornarnos la inteligencia para ponerla al servicio de la voluntad érgica é indomable.

Hemos perdido el tiempo en placeres honestos; contemplando las hojas del bosque mecidas por el viento susurrante y juguetón; adorando la luna y las sirellas, viendo correr el agua de los ríos que van derechos á la mar...

Y en estas contemplaciones, ni hemos aprovechado las energías hidráulicas, ni la matemática de la gravitación; y tendidos sobre la verde alfombra del campo, tocando la flauta como Titiro, se nos ha ido el rebano á pacer por otras regiones.

La primavera es hermosa, porque es el signo de la virridad.

Como el invierno es hoscó y ceñudo, porque representa la muerte, la soledad y el abandono.

Es triste pensar que hay montes eternamente coronados de nieve.

DE HIGIENE

LA BOCA Y LOS DIENTES

La boca es el sitio preferido de los microbios, en ella pululan toda clase de microbios de los hasta ahora conocidos y clasificados.

El medio especial en que aquellos viven, la saliva y la constante aireación de la boca hacen de ella un verdadero «Sítio de cultivo», como llaman los bacteriólogos, y estas son, con las anfractuosidades interdientales, las causas de su gran desarrollo.

Si la boca está enferma, si por cualquier motivo no podemos hacerla desempeñar su misión fisiológica, que consiste en dividir los alimentos, en masticarlos y mojarlos con la saliva, nuestro estómago se resiente de ello enseguida.

Precisa comer lentamente, dividir bien, masticar bien y ensalivar bien á los alimentos.

Toda persona que bien sea por costumbre, ó bien sea obligada por su dentadura, tiene una masticación defectuosa, puede considerarse atacada, en plazo más ó menos remoto, de una gastritis ú otra enfermedad cualquiera del estómago.

Este principio debieran tenerlo siempre presente los padres de familia y los preceptores.

Otro principio que tampoco debieran de olvidar los padres de familia es el de dar á sus hijos en distintas dosis la cantidad de alimento necesario, y no dársele en una sola vez, porque el niño cuando tiene apetito devora rápidamente todo cuanto se le pone delante.

Una vez sentados estos principios sobre la alimentación, daremos algunos consejos para la conservación é higiene de la boca.

Hemos visto ya que nuestra boca es un gran depósito de microbios, de tal importancia, que cuando hablamos enviamos á distancia verdaderas colonias de microbios y siempre que estamos atacados de una enfermedad infecciosa y contagiosa, contaminamos á las personas con quienes hablamos.

Este no es el único medio de contagio, pero es tal vez el más importante, de aquí el que luchemos contra él con mayor ahinco, sobre todo, cuando se trata de personas que viven bajo un clima marítimo, como es el de Mallorca, en donde el calor y la humedad facilitan el desarrollo de los microbios y pueden estos desenvolverse poderosamente.

De las numerosas experiencias efectuadas y de las discusiones sostenidas en distintos congresos se ha venido á deducir que el mejor medio de destruir los microbios es el empleo, tres veces por día, por la mañana á primera hora, al medio día, después de comer, y antes de acostarse, del agua oxigenada á doce volúmenes.

En cada vaso de agua deberá meterse una gran cucharada de agua oxigenada y con esta agua podrá enjuagarse la boca y cuando el vaso se halle á la mitad podrá añadirse media cucharada más de agua oxigenada terminando con ella el lavado de la boca.

Las burbujas que se forman dentro del agua no deben de arrojarse, pues deben su origen al oxígeno que se produce, que viene á ser el antiséptico más activo que se conoce.

Además, dichas burbujas son un cicatrizante de primera calidad y un curativo para todas las enfermedades del estómago.

Todos los dentíficos hasta el día conocido, por buenos que sean, no pueden compararse al agua oxigenada, la que no tan solo sarte efecto en las enfermedades de la boca, sino que también destruye todos los microbios.

En fin, el agua oxigenada impide la formación del sarro y de la carie.

Los dientes necesitan además de otros cuidados.

Conviene que todas las mañanas se den fricciones con un cepillo lo más duro posible, hasta que de las encías brote sangre; el agua oxigenada las cicatrizará, evitando una encivitis.

Después de cada comida, hay que limpiarse cuidadosamente los espacios interdientales, en donde se depositan los alimentos, formando nidos de microbios y produciendo el olor fétido del aliento.

Los negros que habitan el centro de África son los individuos que tienen la dentadura más hermosa y ello es debido á que después de cada comida dedican un cuarto de hora á limpiarse los dientes.

Tan pronto como tengais un diente que empieza á cariarse, no dudéis un momento, acudid al dentista para que os lo empaste.

El adelanto de la ciencia dentaria permite que tan solo en contados casos tenga el paciente que arrancarse algún diente.

La mejor pasta dentífica, es el «jabón de cocina», al que se puede mezclar polvos de iris, ó cualquier otro perfume para disimular su sabor poco agradable.

Noticias generales

Un tesoro.—Un hombre y un niño que cazaban en el pueblo de Almazán, en las proximidades del río Duro, se encontraron cinco monedas antiguas de oro. Asombrados de su hallazgo regresaron al pueblo, contando todo el mun-

do su feliz hallazgo; la buena nueva se esparció entre el vecindario, y gran parte de éste se dirigió al sitio donde se encontraron las monedas, dedicándose á prolíjas investigaciones, que dieron por resultado el hallazgo de más de cuarenta monedas como las primeras encontradas. El dueño de la tierra en que se ha descubierto el tesoro ha prohibido el acceso á aquéllas, y se pasa el tiempo vigilando para que nadie quebrante la prohibición. En el sitio donde se ha dado con el tesoro existió á principios del siglo pasado una alfarería. Las monedas halladas son medallas onzas, de 4 duros, y de 21 y 12, y todas datan del tiempo de Carlos III.

Los carteros.—Según la prensa de Madrid desde el día 1.º del actual vienen obligados los carteros á llevar constantemente en actos del servicio un libro para que los destinatarios de la correspondencia puedan consignar en aquéllos las reclamaciones que se les ofrezcan.

El monumento á Castelar.—Dentro de poco tiempo será inaugurado en Cádiz el monumento al gran tribuno español, cuya estatua tiene ya formada el distinguido escultor Barron. Castelar aparece en la estatua de pie pronunciando uno de sus grandes discursos; con un papel en la mano izquierda y extendido el brazo derecho, erguido el cuerpo, alta la frente, con aquella aureola genial que inundaba su rostro en los arrebatos de su prodigiosa elocuencia.

Bañerío en Valencia.—Se ha autorizado por el ministerio de Agricultura la construcción de un bañerío en el puerto de Valencia.

Ministerio cubano.—Al fin, y después de cerca de un mes de crisis, se ha constituido el nuevo ministerio cubano, que ha de suceder á los que en Febrero presentaron la dimisión.

El nuevo gobierno lo forman: Secretaría de Gobernación, el señor Freixa de Cuadrada (D. Fernando); Estado y Gracia y Justicia, O'Farrell (Don Juan); Instrucción, Sr. Yero (D. Eduardo); Hacienda, Sr. Riús Rivera; y Agricultura, Sr. Castro (D. Ernesto).

Todos pertenecen al partido moderado y son de origen revolucionario, unos por haber estado en la guerra y otros en la emigración.

Nuevo título de farmacia.—Los dependientes de Farmacia han dirigido una exposición al ministro de la Gobernación solicitando que se establezca un título de Ayudantes de Farmacia, para concedérselo á los que después de solicitarlo sufran el examen que los declare capaces para tener la responsabilidad que hoy se exige, y no puedan ejercer dicho cargo más que los que hayan sido declarados aptos para desempeñarlo.

Premio del Rey.—Para el concurso hipico internacional que va á celebrarse en Barcelona, bajo la dirección del instituto Agrícola Catalán de San Isidro, ha concedido como premio S. M. el Rey una artística copa de plata con una inscripción grabada.

El ferrocarril de Almería á Murcia.—Parece que pronto será un hecho la comunicación de Almería con Murcia por medio del ferrocarril.

El túnel cerca de Baza y el puente de Baul, están terminados, así como seis kilómetros de vías á la salida de Guardia y más de veinte á la de Baza. Solo quedan de obras de real importancia, las de fabricar ó puentes en el Gor y Grao, obras ya comenzadas y cuya constenación quedará terminadas en seis ú ocho meses.

Sabiendo la situación estratégica de esta línea, que viene á unir á Almería, con el litoral de Levante y á formar con la de Linares y Granada una verdadera red de suma importancia para el tráfico mercantil é industrial de aquella región el concesionario de la Compañía de los ferrocarriles del Sur, D. Ibo Bosch, hace días que recorre las obras en construcción, para darla el mayor impulso.

Boosevell boxeador.—El Mundo, de la Habana, inserta el siguiente cable-

una pierna primorosamente formada, cuya estrechidad fué á ponerse en contacto con los fantásticos calzones del negrilla.
—¡Oh! gracia, gracia, exclamó el mariscal, porque vais á matarlo á fe mía.
—¡Si pudiera destrozar hoy todo cuanto me desagrada! murmuró la condesa: soy implacable.
—¡Y qué! observó el duque ¿os desagrada yo por desgracia?
—¡Oh! vos no; todo lo contrario; sois un antiguo amigo y os adoro: pero en verdad que, según lo veis vos mismo, estoy medio loca.
—Sin duda es una enfermedad que os han comunicado aquellos mismos á quienes volveis locos con vuestras gracias.
—Cuidado, cuidado, porque me atormentais horriblemente con esa galantería que no sale de vuestro corazón.
—Condesa, ya empiezo á creer, no precisamente que estais loca, sino que sois ingrata.
—No, no, ni loca ni ingrata, si no que estoy...
—Sepámoslo.
—Rabiando, señor duque.
—De veras?
—¡Y eso os admira?
—No por cierto, señora condesa, porque conozco que no os faltan graves motivos.
—Eso es lo que me impacienta contra vos, mariscal.
—¿Conque también hay algo en mí que os incomoda?
—Sí.
—¿Y qué es ello? Vamos, tened la bondad de decirlo, pues aunque soy demasiado viejo para corregirme, soy capaz de hacer los mayores esfuerzos para agradaros.

—Lo que me incomoda, mariscal, es que no sabeis una palabra del asunto que me ocupa.
—¡Oh! Sí.
—¿Con que no ignorais lo que me tiene desesperado?
—¿Cómo he de ignorarlo? Zamora ha roto la fuente china.
Una sonrisa imperceptible vagó por un instantene los labios de la jóven; pero Zamora, que en efecto se reconocia culpable, bajó humildemente la cabeza, pareciéndole que las nubes del cielo iban á descargar sobre él una horrosa tormenta de magiques y papiroteos.
—Sí, dijo la condesa suspirando; sí, duque, tenéis razón; eso es, y no hay duda de que mereceis la calificación de hombre fino en política.
—Siempre me han repetido eso mismo, señora, contestó Richelieu con la más hipócrita modestia.
—Pues yo no he tenido necesidad de oirlo para conocerlo, y por vuestra parte habeis adivinado la causa de mi profundo disgusto sin rodeos ni dificultades. ¡Es cosa asombrosa!
—No hay duda, condesa, pero no lo he dicho todo.
—¡Ah! ¿Conque tenemos todavía más?
—Sí, he adivinado otra cosa.
—De veras?
—Como lo estais oyendo.
—¿Y qué habeis adivinado?
—Que ayer á la noche esperabais á S. M.
—¿En dónde?
—Aquí.
—¿Y qué más?
—Que S. M. no vino.
La condesa se puso encarnada y se incorporó un poco apoyándose en el codo.

—Con Mr. de Choiseul.
La condesa hizo un movimiento que revelaba toda su irritación.
—¿Queis que no volvamos á hablar de esas cosas? la preguntó Richelieu.
—Al contrario, duque, quiero que nos ocupemos seriamente de ellas.
—Ya veo que sois tan animosa como mujer de talento, sujetemos, pues, al toro por las astas, como dicen los españoles.
—Hé ahí un dicho que Mr. de Choiseul es incapaz de perdonarnos.
—Y sin embargo no se le puede aplicar. Decís, pues, condesa, que Mr. de Choiseul, ya que es preciso nombrarle, maneja la baraja con tanta felicidad y destreza...
—Que ganó...
—No por cierto, perdió, y S. M. ganó mil lises á los cientos, juego en que tiene mucho amor propio, por lo mismo que lo juega muy mal.
—¡Oh, Choiseul, Choiseul! exclamó Mad. Dubarry. ¡Y Mad. de Grammont! Supongo que también estaría...
—Puede decirse que estaba en efecto, pero como de paso.
—¿La duquesa?
—Sí, y me parece que comete una necesidad.
—¿Cómo así?
—Al ver que no la persiguen huye; al ver que no la desietran se destierra por sí misma.
—¿A dónde?
—A provincia.
—Eso quiere decir que va á intrigar.
—¡Y qué diablos queis que haga? Hallándose, pues, como digo, de viaje, ha querido naturalmente saludar á la delina, que según parece, la quiere

habeis saboreado el placer de las riquezas, mi querido Gilberto, y debéis volver á ellas.
—Pero cuando os juro...
—Vamos, vamos; yo no soy amigo de los que se arriman al sol que más calienta.
—Señor Rousseau, veo que no me habeis entendido.
—Sí tal.
—He huido de Luciennes, en donde me tenían encerrado.
—¡Falsedad! Ya conozco la malicia de los hombres.
—Pero si os he referido, si os he aceptado por protector y por maestro...
—¡Hipocresía!
—Sin embargo, tened presente que si me tentase la codicia, aceptaría los ofrecimientos de estas señoras.
—Gilberto, se me puede engañar una vez, pero dos... nunca; sois libre y podeis ir á donde gustéis.
—¡A dónde, gran Dios! exclamó Gilberto abismado en su dolor, porque veía por siempre perdidas su ventura y su proximidad á Andrea, porque padecía horriblemente al ver que se le tenía por traidor y se desconocía su abnegación y la larga lucha que sostenía contra la pereza y los deseos de su edad, á los cuales había vencido hasta allí con tanto denuedo.
—¡Oh! repuso Rousseau; por lo pronto os acoge esta señora, que es muy amable y bella.
—¡Dios mío! ¿Dios mío! gritaba Gilberto meditando los cabellos.
—Tranquilizaos, jóven, le dijo Jussieu profundamente herido como hombre de mundo por el epígrame que Rousseau acababa de lanzar contra la condesa: se os cuidará bien, y se tratará de indemnizaros lo que hoy perdeis.

habeis saboreado el placer de las riquezas, mi querido Gilberto, y debéis volver á ellas.
—Pero cuando os juro...
—Vamos, vamos; yo no soy amigo de los que se arriman al sol que más calienta.
—Señor Rousseau, veo que no me habeis entendido.
—Sí tal.
—He huido de Luciennes, en donde me tenían encerrado.
—¡Falsedad! Ya conozco la malicia de los hombres.
—Pero si os he referido, si os he aceptado por protector y por maestro...
—¡Hipocresía!
—Sin embargo, tened presente que si me tentase la codicia, aceptaría los ofrecimientos de estas señoras.
—Gilberto, se me puede engañar una vez, pero dos... nunca; sois libre y podeis ir á donde gustéis.
—¡A dónde, gran Dios! exclamó Gilberto abismado en su dolor, porque veía por siempre perdidas su ventura y su proximidad á Andrea, porque padecía horriblemente al ver que se le tenía por traidor y se desconocía su abnegación y la larga lucha que sostenía contra la pereza y los deseos de su edad, á los cuales había vencido hasta allí con tanto denuedo.
—¡Oh! repuso Rousseau; por lo pronto os acoge esta señora, que es muy amable y bella.
—¡Dios mío! ¿Dios mío! gritaba Gilberto meditando los cabellos.
—Tranquilizaos, jóven, le dijo Jussieu profundamente herido como hombre de mundo por el epígrame que Rousseau acababa de lanzar contra la condesa: se os cuidará bien, y se tratará de indemnizaros lo que hoy perdeis.

habeis saboreado el placer de las riquezas, mi querido Gilberto, y debéis volver á ellas.
—Pero cuando os juro...
—Vamos, vamos; yo no soy amigo de los que se arriman al sol que más calienta.
—Señor Rousseau, veo que no me habeis entendido.
—Sí tal.
—He huido de Luciennes, en donde me tenían encerrado.
—¡Falsedad! Ya conozco la malicia de los hombres.
—Pero si os he referido, si os he aceptado por protector y por maestro...
—¡Hipocresía!
—Sin embargo, tened presente que si me tentase la codicia, aceptaría los ofrecimientos de estas señoras.
—Gilberto, se me puede engañar una vez, pero dos... nunca; sois libre y podeis ir á donde gustéis.
—¡A dónde, gran Dios! exclamó Gilberto abismado en su dolor, porque veía por siempre perdidas su ventura y su proximidad á Andrea, porque padecía horriblemente al ver que se le tenía por traidor y se desconocía su abnegación y la larga lucha que sostenía contra la pereza y los deseos de su edad, á los cuales había vencido hasta allí con tanto denuedo.
—¡Oh! repuso Rousseau; por lo pronto os acoge esta señora, que es muy amable y bella.
—¡Dios mío! ¿Dios mío! gritaba Gilberto meditando los cabellos.
—Tranquilizaos, jóven, le dijo Jussieu profundamente herido como hombre de mundo por el epígrame que Rousseau acababa de lanzar contra la condesa: se os cuidará bien, y se tratará de indemnizaros lo que hoy perdeis.

grama, de su corresponsal en Washington:

Washington, Marzo 3.—Theodoro Roosevelt (hijo) fué objeto hace pocos días de una operación en la nariz, de la que ya está restablecido.

Según se asegura, esa operación fué necesaria por haberse fracturado la nariz boxeando con su padre, el presidente de la República.

Plausible donativo.—La distinguida señora D.ª Susana del Castillo ha donado al Ayuntamiento de Las Palmas un extenso solar para levantar en él un edificio con destino a escuela.

Geógrafo.—Ha llegado a Las Palmas el doctor Sapper, profesor de Geografía de la Universidad de Tubingen, cuyo viaje tiene por objeto hacer estudios geográficos y económicos en las islas.

De Buenos Aires a Vigo.—La prensa de Buenos Aires dice que la poderosa compañía de vapores trasatlánticos Llod Norte Alemán, ha concedido a la Asociación Patriótica Española de la capital de la República Argentina pasajes hasta Vigo con el 50 por 100 de rebaja, que serán otorgados a los inválidos, inútiles para el trabajo, viudas con hijos menores y socios de la institución.

La escuadra.—Se han dado las órdenes oportunas en el Arsenal para que se formen los correspondientes presupuestos, a fin de que se pinten y limpien los fondos de los cruceros «Carlos V.» «Cardenal Cisneros», «Extremadura» y «Princesa de Asturias».

Estos buques se encontrarán listos de dicha operación antes del 15 de Mayo próximo.

La ruta de Don Quijote.—Santiago Rusinol, Casas y Utrillo emprenderán una excursión por España, siguiendo el itinerario que, en busca de aventuras, recorrió Don Quijote.

Recogerán las impresiones del viaje en un libro ilustrado.

Ellos dicen que realizarán la excursión en un automóvil de fuerza de 40 caballos.

Como entraron

Los japoneses en Mukden

El corresponsal de «Le Temps» describe así la entrada oficial del ejército japonés en Mukden:

Las tropas formaban una extensa columna, que se extendía desde la puerta del Sur hasta el cuartel general de Oyama, a través de la arteria principal de la población.

Daba escolta al generalísimo japonés el Estado Mayor en pleno del general Okuma.

Ha precedido Oyama de una banda militar, del regimiento de la Guardia, de una sección de caballería y de varios jinetes del Cuerpo de gendarmaría.

En el Estado Mayor del generalísimo figuraban el barón Kodama y el príncipe Fukushima. A continuación marchaban los jefes y oficiales de Estado Mayor del segundo ejército, agregados militares extranjeros y corresponsales periodísticos.

Las tropas hacían ondear sus banderas en jirones y ennegrecidas por el humo de las batallas. Nada más emocionante que el espectáculo ofrecido por aquellos hombres de tez bronceada, y cuyos uniformes destrozados atestiguaban las duras pruebas sufridas.

El general Oyama, muy avejentado y llevando en su rostro las señales de fatigas recientes, atravesó la doble fila de tropas, dirigiéndose a su cuartel general, establecido en la ciudad anterior, en los edificios puestos a su disposición por el Virrey chino.

Más de 100.000 personas presenciaron la entrada de las tropas niponas, sin entregarse a ninguna clase de manifestación.

En todo el trayecto recorrido por los vencedores flameaban al viento millares de banderas japonesas y no pocas chinas, constituyendo esto último una circunstancia curiosa, por ser la primera vez, desde la ocupación de Mukden por los rusos, que se desplegará el pabellón chino en la ciudad sagrada.

CARRERAS MILITARES

PREPARACION EN UN AÑO

Academia dirigida por los primeros tenientes

Don Ezequiel Lope y Don Jaime Riera

con el concurso de varios oficiales del Ejército.

Informes: Pelaires, 35-2.º

La defensa de las Baleares

Gastos inútiles

La revista militar francesa Journal des Sciences Militaires, que es una publicación muy notable, tanto por su sensatez como por el mérito de los trabajos que en ella aparecen, y por ello muy leída en toda Europa, en su último número trae un artículo que titula «El peligro de las islas Baleares».

En este trabajo periodístico, debido a una pluma muy experta y muy intencionada, se estudian las consecuencias que puede tener el reciente tratado anglo-francés, y partiendo de la base, que se considera indiscutible, de que en cuanto se turbe la paz en el Mediterráneo, Inglaterra ocupará con un golpe audaz a Mahón, se sostiene la necesidad de que los políticos franceses, con motivo del próximo viaje de D. Alfonso XIII a París, piensen en la conveniencia de recabar de España la concesión de la isla de Menorca a cambio de grandes facilidades y privilegios en lo relativo a la intervención europea en África.

Claro es que, a pesar de la seriedad y del aplomo que caracteriza durante sus ochenta y un años de existencia al Journal des Sciences Militaires, nosotros no vamos a suponer que este trabajo de que nos ocupamos revele un propósito más o menos firme del gobierno y de la diplomacia francesa; pero no podemos por menos de fijar nuestra atención sobre este asunto, porque ese artículo, «El peligro de las islas Baleares», no es un caso ni nuevo ni aislado.

El efecto, hace unos cuantos años apareció en Francia también un folleto firmado por las iniciales F. P., que fué muy leído en la vecina república y en algunas otras naciones extranjeras. Los españoles—como de costumbre—apenas si nos enteramos de él.

En ese folleto—que algunos maliciosos aseguraban había salido del seno del estado mayor general francés—se decía en síntesis clara y terminantemente: «Las islas Baleares son la base de nuestras comunicaciones con Argelia; en cuanto la paz se turbe en Europa, sabemos muy bien que Inglaterra, de grado ó por fuerza, arrebatará esas posiciones a España. Vivamos prevenidos; no nos dejemos engañar por la fantasía de nuestros vecinos (nosotros), que no tienen medios ni quieren tenerlos» para garantizar debidamente la neutralidad de las Baleares. Dispongamos nuestros elementos de guerra necesarios para apoderarnos de esas islas en el momento en que vaya a estallar el primer conflicto armado».

El artículo del Journal des Sciences Militaires no es, pues, sino la reproducción de aquel famoso folleto de hace cuatro años.

Algunos publicistas militares franceses se proponen, por lo visto, recordarnos de vez en cuando esta gran frase que el feldmarschal conde de Moltke estampó en el prólogo de su obra «La guerra franco-alemana de 1870-71»:

«Un gobierno débil a la cabeza de un Estado vecino debe considerarse como una amenaza permanente contra la paz».

Ante las descarnadas y atrevidas consideraciones de aquel folleto que lleva-

ba las iniciales F. P. y que tanta sensación produjo en muchos de los diplomáticos europeos—¿qué hicieron nuestros gobiernos, qué nuestros ministros de la Guerra? Nada absolutamente. En nuestro país los caracteres de imprenta no atraen la vista de los gobernantes, más que cuando los ensalzan; lo que se escribe no es digno de tenerlo en cuenta por los que dirigen la vida del Estado más que cuando se les aplaude.

Pero ¿hemos dicho que no se hizo nada, después de haberse decido en ese folleto que no podíamos garantizar la neutralidad en las Baleares? Pues hemos faltado a la verdad. Veámoslo.

El Bulletin de la Presse et de la Bibliographie militaires, que se edita en Bruselas, ha publicado, como acostumbra todos los años, en el mes de Enero último, un cuadro de los gastos militares que en el año anterior efectuaron casi todas las naciones de Europa, y en ese cuadro aparece que España ha invertido 21.136.908 pesetas, en virtud de un crédito extraordinario concedido por ley especial, con motivo de la guerra ruso-japonesa. Es decir, que para prevenirnos de aquellas inevitables «salpicaduras» de que un día hizo mención el Sr. Maura, el general Linare, entonces ministro de la Guerra, gastó, según parece, «veintidós y pico de millones», haciendo uso del crédito que por razones de índole internacional le volaron las Cortes.

Hasta aquí el Bulletin de la Presse et de la Bibliographie militares: Ahora nuestra modesta información particular.

¿Que hizo el ministerio de la Guerra por si hasta nosotros llegaban las «salpicaduras»? Evidó a Canarias y a Baleares batallones, baterías y compañías de ingenieros, en cuadro, raquíticas, escuálidas, como si fuesen a la formación del Dos de Mayo; carros de artillería «sin municiones» y una cantidad enorme de material de guerra, hierro viejo digno del famoso Rastro, porque sólo tenían positivo valor «diegocho» piezas del sistema Muniaiz-Ardieules, que se colocaron donde hacen falta bastantes más.

Pocos meses después esos batallones, esas baterías y compañías de ingenieros volvieron a las guarniciones de donde habían partido, precisamente cuando sobrevinieron los días más negros en materia de posibles complicaciones internacionales con motivo de la guerra sostenida en el Extremo Oriente; y el hierro viejo, la pólvora y las escasas municiones que habían recorrido inútilmente todos los ámbitos de la península, se almacenaron en el lúgubre fondo de los parques. Y toda esta danza ridícula de hombres y material, ahora resulta que ha costado a la nación 21.136.908 pesetas.

Así hemos contestado a las arrogantes y atrevidas precauciones que el patriotismo de algunos extranjeros quiere tomar ante lo que juzgan nuestra debilidad y nuestra ineptitud; así, tirando veintidós millones de pesetas a las cajas de unas cuantas compañías de navegación y de otras cuantas empresas ferroviarias!

Y lo triste, lo desesperante es que con solo veinte millones, ¡con menos de

lo gastado! podíamos haber hecho las Baleares inexpugnables, terminando sus fortificaciones, completando su artillería, abarrotando de víveres y municiones sus parques; llevamos las máquinas necesarias, y establecimos los cuarteles racionales, en una palabra, de la defensa fija y de la defensa móvil de aquellas islas.

No cabe, pues, duda alguna. Cuando en nuestro país se dice que no hay dinero para organizar la defensa nacional, ya sabemos lo que esa afirmación representa: es simplemente la pantalla con que se quiere ocultar la ineptitud de nuestros reorganizadores militares.

Solo falta el broche de oro para cerrar estas páginas de la historia contemporánea. Puede confeccionarlo el Parlamento cuando también ante estos «éxitos» asombrosos de nuestros más engrandidos gobernantes.

(De El Imparcial)

OFICIALES

El Rey a Valencia.—Se confirma la visita del Rey a Valencia.

El gentil-hombre de S. M., don Diego de Sarn, llegó a Valencia manifestando a las autoridades que el Rey irá del 6 al 7 de Abril, permaneciendo allí tres días. El Rey se alojara en la Capitanía general, en las mismas habitaciones que ocupaba don Alfonso, XII. El señor marqués de Cáceres salió para Madrid anteayer, sábado, con objeto de ponerse a las órdenes del Monarca.

El programa de los festejos en honor del Monarca será, poco más ó menos, el siguiente:

Recepción de alcaldes en el palacio de la Diputación.

Colocación de la primera piedra en el nuevo faro que ha de instalarse en el puerto.

Concurso de tiro de pichón en la playa.

Función de gala en el teatro Principal.

Inauguración de las obras de la nueva fábrica de tabacos.

Corrida de toros.

Visita al lago de la Albufera.

Se proyecta también un simulacro por las fuerzas de la guarnición, en el campamento de Paterna.

Accidentes del trabajo.—Según estado publicado en la «Gaceta», durante el cuarto trimestre de 1904 han ocurrido 9.021 accidentes del trabajo, de los cuales 67 ocasionaron la muerte; 13 incapacidad permanente absoluta; 116 incapacidad permanente relativa, y los restantes, 8.825 incapacidad temporal.

Las cantidades indemnizadas han sido: por los primeros, 79.442,90 pesetas; por los segundos, 17.770,73 pesetas; por los terceros, 102.855,01 y por los últimos, 20.159,35 ó sean en total, 470.227,79 pesetas.

El Estado y el Banco.—El ministro de Hacienda ha dirigido una real orden al Banco de España para que, en cumplimiento de la ley de 13 de Mayo de 1902, proceda a la enajenación de valores públicos de su cartera en cantidad de 20 millones de pesetas.

SERRERÍA MECÁNICA A CARGO DE BASILIO ANTONIO MENÉU Prontitud y esmero en el servicio PRECIOS ECONÓMICOS PUERTA PINTADA, frente la ESTACIÓN del FERRO-CARRIL

No más vaho en los cristales LA CLAIRE VITRINE Supresión completa del vaho en los cristales, escaparates, balcones, gemelos, lentes, cristales de ferrocarriles, tranvías etc. Con el uso de este maravilloso producto se evitan muchas incomodidades y bastantes accidentes. Basta usarlo una vez por semana. Suprime la humedad en las habitaciones donde se usa. PRECIOS MÓDICOS

ACTUALIDAD EXTRANJERA SUBMARINOS Y SUMERGIBLES En los ejercicios y experiencias comparativos que han realizado en Cherburgo el submarino Z y el sumergible Aigrette, los almirantes Gervais, Fourrier y Tonchar han reconocido bien claramente la superioridad del último instrumento de combate, que reúne las cualidades de navegación en alta mar y ofensividad. La diferencia de ambos consiste en que mientras el submarino se destina para navegar principalmente por inmersión, el sumergible puede navegar tanto por la superficie como por inmersión. En los primeros modelos de submarinos el motor adoptado únicamente fué el eléctrico, mientras que ahora cuenta además con el termico, y ahora se aproximan en cuanto a su estructura a los sumergibles. Las diferencias más señaladas entre ambas embarcaciones se refieren a sus condiciones de flotación y estabilidad. El submarino tiene escasa flotación y aparece barido por el mar cuando navega y la tripulación se encuentra como encerrada en una caja. El sumergible tiene mayor flotación y puede navegar como lo haría un torpedero, en cuanto a la tripulación, puede estar respirar aire libre y el radio de acción del sumergible es superior al del submarino. Las experiencias del submarino Z, embarcación de 213 toneladas y del sumergible Aigrette, de 177 toneladas, han demostrado palmariamente las ventajas del sumergible. El Aigrette avanzaba con una velocidad de diez nudos y su tripulación se hallaba cómodamente en el puente, mientras que en el submarino Z, la tripulación que se colocó en la pasarela fué barrida por las olas. Según el dictamen presentado por los almirantes franceses que presenciaron las pruebas de los guardacostas Almiral-Trehouart, el sumergible es un instrumento ofensivo, así como el submarino debe estar siempre a lo ofensivo, no pudiendo a demás alejarse mucho de las costas; y puertos que debe guardar. También recomienda la comisión citada que los submarinos no deben exceder de 100 toneladas, ni traspasar los sumergibles de 400 toneladas. Tales son las principales conclusiones de unos experimentos que harán época en la historia de la navegación submarina.

MILITARES Destinos.—Ha sido destinado a la capitanía general de estas islas, el comandante del Estado Mayor del Ejército, D. Antonio Roca Lino. Ha sido destinado a la tercera división el teniente coronel del mismo cuerpo D. Eduardo García Rodríguez de Aumont, ascendido de esta capitanía general. Ha sido destinado a esta comandancia de Artillería el teniente coronel don Eduardo de Oliver Copons y Fernando Villa Mil. Ha sido destinado a la comandancia de Cartagena el capitán de Artillería, ascendido de esta comandancia don Faustino Palomo Sancho. El capitán de Artillería D. Rafael López Gomez, ha sido destinado a la comandancia de Menorca. El teniente del mismo cuerpo don José Solís Riestra, que servía en el sexto regimiento montado, ha sido destinado a la comandancia de Mallorca. El auxiliar de tercera clase del cuerpo auxiliar de Administración Militar D. Francisco Maner Gómez, ha sido destinado a la Subinspección Militar de Menorca. Se ha concedido el gran cruz de la real y militar orden de San Hermenegildo al general de brigada D. Alfredo Vara de Rey Rubio. El comandante de Ingenieros don Baltasar Montader Bernasar, ha sido destinado a la comandancia de Mallorca. Se han concedido pluses de campaña a los oficiales de tropa del grupo de tiradores de Infantería que realizaron experiencias en el campo de Carabanchel relativas al proyecto de táctica del comandante del mismo cuerpo D. Ricardo Burgueta. Vacantes.—Una de músico de tercer en el regimiento de Asia núm. 55, los que deseen tomar parte en el concurso, lo solicitarán del coronel mismo. En el Batallón Infantería de Gómera de Hierro, una de maestro armero los que quisieran ocuparla lo solicitarán del jefe del mismo. En el regimiento de Gravelinas 41, existe una de maestro armero, los que deseen ocuparla lo solicitarán al señor jefe del mismo. En el regimiento de Mahón, existen seis vacantes de subalternos, los que deseen ocuparla lo solicitarán al Ministerio de la Guerra.

ORDEN DE LA PLAZA para el 29 de Marzo Parada.—Regimiento de Infantería de Palma. Jefe de día.—Comandante del mismo D. Miguel Vila. Hospitales y provisiones.—Sesto capitán del mismo. Vigilancia por la plaza.—El mismo. Establecieron las leyes provincial y

Los Presupuestos Adicionales El Real decreto que publica la Gaceta del 22 suprimiendo el periodo de ampliación en la contabilidad de las Diputaciones y Ayuntamientos, es una disposición plausible en alto grado, porque, no sólo simplifica y, por tanto aclara la contabilidad de las Corporaciones populares, sino que también tiende a popularizar la administración local, porque la supresión de referencias trae como consecuencia la muerte de los presupuestos adicionales, que, por regla general, no eran otra cosa que el manto protector de las malversaciones del presupuesto ordinario. Establecieron las leyes provincial y

—Ya lo veis, añadió el filósofo irónicamente; Mr. de Jussieu un sabio, un admirador de la naturaleza, uno de vuestros cómplices, prosiguió haciendo una horrible mueca para reírse, os promete bienestar y fortuna: podeis contar con ambas cosas porque Mr. de Jussieu es hombre de grande influencia. Y diciendo estas palabras no pudo contenerse por más tiempo: saludó a las damas y a Mr. de Jussieu al estilo de Orosma, y sin mirar a Gilberto salió trágicamente del pabellón. —¡Jesús! ¡Qué animal tan feo es un filósofo! dijo Chon con la mayor tranquilidad observando al ginibrino que bajaba ó más bien huía por el sendero. —Pedid lo que os acomode, dijo Mr. de Jussieu a Gilberto, que permanecía aún con el rostro entre las manos. —Si, si, pedid, señor Gilberto, añadió la condesa sonriendo con la mayor amabilidad al discípulo abandonado. —¡Le guié este su pávida frente, separé los cabellos que el señor y las lágrimas habían pegado a su cara, y respondí algo más osageado. —Ya que os me ofrece un destino, deseeo entrar en Trianon de ayudante jardinero. —Chon y la condesa se miraron, y la princesa pasó su pañuelito por sobre el de su hermano, haciéndoles el mismo tiempo un guiño: la condesa indicó con un movimiento de cabeza que comprendía perfectamente lo que aquellas señas daban a entender. —Puede hacerse eso, Mr. de Jussieu preguntó a éste: ya veis que deseeo dar gusto a este joven. —Es cosa hecha, señora, pues me basta conocer vuestra voluntad, contestó el interpelado. —Gilbert se inclinó respetuosamente y puso la mano sobre su pecho para contener los latidos de su

—Zamora no es ciego, ni mudo, ni sordo; luego es alguno, porque yo doy este nombre al que es igual a mí en ojos, lengua y orelas; es decir, al que puede ver lo que hago y oír y contar lo que digo; en una palabra, al que puede, si quiere, hacerme traición. Una vez sentada esta teoría voy a proseguir. —Si, sí, duque, me dareis en ello mucho gusto. —No lo creo, condesa, mas no importa; debo hablar claro. Sabed, pues, que el rey estuvo ayer en Trianon. —¿En el grande ó en el pequeño? —En el pequeño, y se pasó del brazo con la señora delina. —¡Ah! —Y la señora delina que, como no ignorais, es muy hermosa, y que a lo que yo creo conoce perfectamente sus verdaderos intereses... —¡Dios mio. —Se mostraba con él tan zalamera, llamándole abuelito por aquí y abuelito por allá, que S. M. cuyo corazón es de oro, no pudo resistir por más tiempo; de modo que al paseo siguió la cena, y a esto los juegos inocentes de costumbre. En fin... —En fin, dijo Mad. Dubarry pálida é impaciente: el hecho es que el rey no ha venido a Lucienne. ¿No es esto lo que queréis decir? —No mismo. —El negocio es sencillísimo: S. M. tenía allí abajo todo cuanto ama. —¡Oh! Na la de eso, y está seguro de que vos misma no creéis una palabra de lo que decís, allí tiene cuando mis todo lo que le agrada. —Esos es por todavía, duque, y es preciso andar con cuidado; brincar, conversar, perder el tiempo en juego, hé aquí todo cuanto el rey necesita. ¿Y con quién ha jugado?

—¡Ah! exclamé, ¿qué os importa a vos el rey? —Y... ya lo sabéis, añadió el duque; hace poco que ha llegado de París. —¿Qué prueba es eso? —Que podía ignorar lo que ha pasado en Versalles, y que sin embargo... —Duque, mi querido duque, hoy sois el hombre de las retencidas. ¡Qué diablos! Cuando se ha empezado a decir una cosa se concluye: de lo contrario no ha debido empeñarse la cuestión. —Os despachais á vuestro gusto, condesa; pero yo necesito que me dejéis respirar. ¿En qué habiades quedado? —En aquel... y sin embargo... —Es cierto; pues bien: y sin embargo no sólo sé que S. M. no ha venido aquí, sino que adivino la causa. —Duque, siempre os he tenido por brujo y solo me faltaba una prueba. —¡Sí! Pues voy a dárosela. —La condesa, que daba á aquella conversación mayor importancia que la que quería manifestar, abandonó la cabeza de Zamora, cuyos asperos rizos manoseaba con sus blancos y delicados dedos. —¡Le probad! ¡Le probad, duque! exclamé. —En presencia del señor gobernador observó el mariscal. —Vete, Zamora, dijo Mad. Dubarry al negro. —Este, loco de contento, dió un salto y se plantó en la antecámara. —Perfectamente, murmuro Richelieu; pero es preciso que lo sepais todo, condesa. —¿Conque os estaba ese mico de Zamora? —Siempre me estaba alguno para decir la verdad. —Alguno... ya se comprende; ¿pero es Zamora alguno por ventura?

corazón que no podía contenerse de alegría después de habers visto sumido en la mayor tristeza. CAPITULO XI El Apólogo El mariscal de Richelieu y Mad. Dubarry hacían colación en aquel elegante gabinete de Lucienne donde ya hemos visto al conde Juan Dubarry sorberse con gran descontento de su hermana una enorme cantidad de chocolate. La condesa, al paso que se entretenía en estirar las orejas á Zamora, se acostaba muellente en un sofá cubierto de seda y recamado de flores de oro, mientras el viejo cortesano lanzaba ayes repetidos de admiración a cada nueva actitud de aquella seductora criatura. —¡Oh condesa! decía haciendo arrumacos como una vieja; vais á despeñaros, y ahí un broche que se os acaba de soltar. ¡Ah! se os ha caído la corona. —¡Bah! No hagais caso de esas bagatelas, duque, contestó la condesa arrancando distraídamente a Zamora un mechoncito de sus crespos cabellos, y dejándose caer en el sofá más voluptuosa y más bella que Venus en su concha marina. —Zamora, poco sensible á las coquetterías de su señora, bramó de cólera, pero ella le tranquilizó cogiendo de la mesa un puñado de confites y metiéndoselos en los bolsillos. —Pero Zamora no se dió tan fácilmente a partido, pues hizo una mueca horrible, volvió sus bolsillos y los vació arrojando los confites por el suelo. —¡Ah! bribonzuelo! le dijo la condesa estirando

FORMENTERA

EL CURANDERISMO

Nada informa tan plenamente sobre el desarrollo de la inteligencia de un pueblo como el arraigo del curanderismo. El da la medida exacta de su capacidad cerebral.

La fe ciega en la intervención de entidades superiores, árabes de vida y la salud del hombre, fué la primera manifestación de la medicina en todos los pueblos. Y se concibe fácilmente que los pueblos en su infancia, cuando la actividad intelectual estaba reducida á su mínima expresión, faltos de los numerosos conocimientos que posee hoy la ciencia de la salud, consecuencia de los grandes esfuerzos realizados en el siglo pasado, atribuyesen á divinidades los actos que su limitada razón no podía explicar de otro modo.

Así las cosas, en este pueblo, resulta altamente ridículo y por consiguiente vergonzoso que el médico se vea obligado á luchar contra ciertos anacronismos, enemigos irreconciliables de la medicina científica, capitaneados por dos sabidores y pedantes curanderos, especie de caballeros andantes, dispuestos siempre á romper lanzas en defensa de su Locrina, pidiendo al zumo de las viñas la inspiración inagotable á su ciencia para convencer á Sancho de la eficacia de sus recetas milagrosas, viviendo á expensas de los ignorantes de este pueblo, y siendo un peligro que amenaza de un modo constante á la salud pública, sin que sean molestados por autoridad alguna.

Esperamos, no obstante, que nos interesamos por el bien de esta isla, que por quien incumba, serán evitados dichos abusos, única manera de poder continuar teniendo asistencia facultativa.

Ofusano.

PUEBLOS, VILLAS Y CIUDADES FELANITX

El almendrán.—La siega: efectos.—La agricultura.—Contra la Ley de alcoholes.

El precio del almendrán, ha oscilado poco durante la actual semana. Págate á razón de 87'00 pesetas el quintal.

Notan los agricultores, que de los almendros va desprendiéndose una parte del fruto, ya bastante desarrollado; y lo atribuyen, no á las heladas y nieblas que cayeron durante el mes de Febrero, sino á la falta de humedad en las capas interiores del terreno, á donde probablemente no han llegado en su filtración las escasas lluvias de este invierno.

La primera mitad de esta semana pasó entre continuo aparato de lluvia, pero sin que ésta llegase á caer más que en cantidad tan insignificante, que seguramente no habrá llegado la humedad siquiera á las raíces más superficiales de los sembrados.

Y no debería hacerse esperar mucho la benéfica lluvia; pues el parecer unánime de los agricultores es la reclama, si no con desesperada urgencia, al menos para plazo no lejano y principalmente para las tierras pobres, que son las que más expuesta tienen la cosecha si persiste la actual sequía.

Los comerciantes, propietarios é industriales de esta ciudad, penetrados de los graves perjuicios que la continuación de la vigente ley de alcoholes ha ocasionado á la viticultura y á las industrias de ella derivadas, en razón de que siendo muy limitada la riqueza alcohólica de nuestros vinos, se hace imposible su clasificación opeña de obtenerlos casi de balde, reuniéronse el domingo en casa del comerciante don Cristóbal Picó; y conviniendo todos en la necesidad de que dicha ley sea derogada, propusieron solicitar así en la forma más conducente, acordando: que una comisión pase á Palma para pedir su cooperación á las Cámaras Agrícola y de Comercio; pedir la adhesión del Ayuntamiento y vecinos de esta ciudad; y comunicar á la prensa estos proyectos, para que, divulgándose su noticia, puedan ayudar á que prosperen todos los que tienen interés en ello.

Las quejas de los viticultores fabricantes tienen su fundamento. En las condiciones actuales no es posible que subsista en Mallorca una rama de la agricultura tan importante como el cultivo de la vid, ni una industria tan floreciente como la destilación de vinos. Pero para que prosperen sus iniciativas, para que sus clamores tengan alguna repercusión, es necesario que se establezca la solidaridad entre todos los mallorquines y hagan resonar su voz unánime, pues muy pocos serán los que no tengan interés en salvar la producción vinícola, amenazada de muerte.

LEGIA "LA BALEAR,"

Es superior á sus similares, porque está preparada en caliente. Por esto, no deja bajos, residuos ni sedimentos. Otras legias llevan La Payesa; pero no son las verdaderas: solo lo es la "LEGIA BALEAR."

PEDIDOS: BOBIANS, 15

Conferencia Telefónica

Madrid-Barcelona (27 de Marzo, 5 t) (Llegada en el correo de hoy)

De Política

El Consejo de hoy

Habiendo circulado rumores de crisis, y diciéndose que en el Consejo de hoy se trataría de ella, hemos interrogado á un ministro y nos ha dicho que en el Consejo solo tratarán del centenario del Quijote y de una petición de crédito para gastos que originen los festejos.

También se ocuparán de un crédito para la Exposición de Munich, y si hay tiempo se tratará de las subsistencias y de las obras que podrán realizarse en Andalucía para resolver el problema agrario.

Firma regia

Han despachado con el rey los ministros de Estado y Gracia y Justicia, poniendo á la firma los decretos siguientes:

Restableciendo el decreto de Enero de 1902 sobre la formación del censo de todo el ganado caballar y lanar de España, dejando por tanto sin efecto el de 3 de Febrero de 1903, que trata del mismo asunto.

Admitiendo la dimisión del vocal del Instituto de Reformas sociales al señor Piernas Hurtado, y nombrando para sustituirle al Sr. Sánchez Toca.

Creando la Junta de construcción de la nueva prisión preventiva y correccional de Valladolid.

Autorizando al Ayuntamiento de Almería para enajenar un solar de la antigua cárcel y aplicar su importe á la construcción de la nueva prisión.

Conferencias

Hoy han conferenciado con el presidente del Consejo, los ministros de Marina, Gobernación y Hacienda para tratar de asuntos de sus respectivos departamentos.

Mitins republicanos

Se han recibido en Gobernación telegramas de provincias, participando que se han verificado diferentes mitins para conmemorar el segundo aniversario de la Unión Republicana, no habiendo ocurrido incidente de ninguna clase.

En el centro de Madrid

Un secuestro

Los periódicos se ocupan esta mañana de una denuncia presentada ante el Juzgado de guardia, según la cual hace dos días en la calle del Caballero de Gracia, á la una de la madrugada, unos desconocidos maniataron y vendaron los ojos á un joven estudiante alicantino, metiéndole después en un coche y llevándole á una casa, en donde ha permanecido varios días.

Después, con las mismas precauciones, le condujeron á la inmediación de la estación de las Delicias, dejándole abandonado.

Créese que se trata de un asunto de familia.

Alemania y Marruecos

La visita del kaiser

Los alemanes ganan terrenos entre los moros.

Se les ha hecho entender que Alemania no admite discusión en lo concerniente á Marruecos, por entender que cualquier acuerdo sería atentatorio á la integridad del imperio.

Esto ha agradaído mucho á los moros, que ven en Alemania un poderoso aliado.

El caid Bou Amara ha escrito una carta al sultán, comprometiendo á matar á Amena si el sultán vuelve á la ortodoxia y rechaza las pretensiones de Francia.

El sultán ha enviado al caid una sortija de gran precio, como muestra de su confianza.

Los periodistas alemanes difieren en apreciar la visita del kaiser á Marruecos.

Unos dicen que esta visita dará lugar á que se enfrién las buenas relaciones entre Alemania y Francia.

Otros, como la Gaceta de Colonia, publican artículos asegurando que todos los rumores que circulan en el extranjero, que vienen á ser como una amenaza, no servirán sino para empujar á Alemania á meterse de lleno en el imperio marroquí.

Algunos consideran esta aplicación de la Gaceta de Colonia como ofensivo á Francia y dicen que no es esa la mejor manera de resolver el conflicto.

El Tagblatt habla de las excelentes relaciones que existen entre ambas naciones.

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Servicio exclusivo para EL NOTICIERO recibido de Madrid y expedido por nuestro corresponsal especial, señor Diaz de los Arcos.

(Dos secciones de telegramas: la primera expedida á las 19'25 de ayer, números 3011 á 3013 inclusive; la segunda á las 3'30 de esta madrugada, números 3057 á 3061.)

En Rusia

Atentados por la dinamita

Dicen de San Petersburgo que el lunes por la noche á las ocho se presentó un caballero decentemente vestido en el puesto de Policía de Praga en Varsovia, lanzando una bomba en la sala de reunión de los polizontes.

De la explosión resultaron 17 heridos y entre ellos el mismo individuo que arrojó la bomba, el cual lo está más gravemente que los demás, siendo trasladado al Hospital.

En la misma capital de Polonia se realizó el mismo día un segundo atentado y este contra el barón de Nolken, al cual le fué arrojada dentro el coche una bomba que le hirió gravemente.

Murió, á consecuencia de la explosión un transeunte, resultando ser un agente de policía que fué alcanzado en el momento de ir á detener al dinamitero.

Háblase de un vasto complot, tramado en el extranjero, contra la familia del Czar.

La paz

La Agencia Fabra comunica que ha recibido noticias de San Petersburgo en las que le aseguran que la mayor parte de los ministros están de acuerdo en principio en que se comiencen las negociaciones para la paz.

La Guerra

Los japoneses siguen avanzando hacia el Norte estando á un centenar de kilómetros sobre Mukden.

Los rusos se concentraron en Sangari y reciben de Kharbin continuamente refuerzos. Levantan trincheras y fortificaciones.

El general Lienevitch trasmite al Czar que es excelente el espíritu de las tropas, las cuales están ya descansadas de la ruda retira que están emprendiendo hace 20 días.

Los japoneses, según telegramas de Mukden por Tokio, han puesto en libertad á todos los prisioneros rusos no combatientes.

Se insiste en asegurar que ha habido un encuentro entre los buques de Togo y Rodestvensky. El rumor circula hace 24 horas y no se ha confirmado. Esto y el parecer inverosímil que el almirante ruso se haya lanzado al encuentro del japonés sin el refuerzo de la división de la tercera escuadra hace creer no sea exacto.

Dícese que el general Nogi ha quebrantado las leyes de Neutralidad, atravesando la Mongolia (provincia de China) llegando á Tsitsi-Kar.

El objetivo japonés es Kirin para interrumpir la comunicación con Wladivostok y así poder poner formal sitio á esta plaza.

Incidencias en Crimea

Telegrafían de Crimea (Mar Negro) que la revolución se ha extendido por toda la península y que los agitadores rusos incendian las casas, devastan las fincas y no respetan nada. Han volado é incendiado los domicilios de las prefecturas, valiéndose del patrullo. Los depósitos y almacenes de esta han sido ocupados por los revolucionarios.

El Kaiser

Su llegada á Lisboa.—Festejos.—Preparativos.

Conforme se había anunciado, á las diez de la mañana, en una faldá del Federico Carlos, desembarcó en el puerto de Lisboa el Emperador Guillermo de Alemania.

El Rey Carlos de Portugal, acompañado de su madre la Reina Pia y de su esposa la Reina Amelia y de un Gobierno, bajó al muelle del muelle á recibirle, saludándole y abrazándose luego.

La multitud era enorme. Millares de ciudadanos presenciaron la entrada por Cascaes de los buques alemanes y el desembarco del Kaiser.

Montados en carrozas fueron juntos los dos soberanos llevando la derecha el alemán.

El pueblo les vitoreó y las señoritas arrojaban flores durante el trayecto al Palacio de Bethlem, donde se dirigió la regia comitiva.

En dicho palacio tuvo lugar una brillante recepción diplomática, á la que asistieron los altos dignatarios de la Corte y los representantes extranjeros.

Por la noche se efectuó un banquete de gala de 80 cubiertos en el Palacio de Agida; efectuándose durante él un concierto.

La ciudad se presentó esplendida por la noche con sus millares de lucecillas y fogos eléctricos.

De Tínger dicen que siguen haciendo preparativos.

El Sultán ha designado al caid Meccian como jefe de las tropas marroquíes en el bajalato de Tínger durante la estancia en él del Emperador Guillermo.

La Reina Alejandra

Telegrafían de Cádiz que fué zarzado el yate «Victoria and Albert» llevando á su bordo á la Reina de Inglaterra.

Esta visitó ayer á su regreso de Villamaurique la población de Sevilla y fué cumplimentada en Cádiz por las autoridades.

Sueltos y Notas

Los Archivos de Ibiza.—Don José Clapés y Juan, Director de «Los Archivos de Ibiza», Revista Histórica anual nos ha remitido un ejemplar, editado en Ciudadela.

Corresponde el tomo al No 3.º de la publicación y á 1903.

Es la revista crónica al día y crónica del pasado, apareciendo en sus columnas documentos curiosos y nuevos y firmas prestigiosas en la vecina isla de Ibiza.

Agradecemos al Sr. Clapés la atención que le hemos merecido.

El tiempo.—Se ofrece hoy espléndido y hermoso, como el de los días anteriores. El Sol luce con toda su fuerza y en las horas medias del día se hace irresistible, como si estuviéramos en pleno verano: la reverberación atmosférica es de esta estación.

El tiempo este constituye la pesadilla de los agricultores, que ansian agua á toda costa para sus campos se os y sedientos, especialmente para las tierras delgadas, que tienen agostadas sus siembras.

De continuar el tiempo así podrán darse por perdidas las cosechas.

Iglesia de las Misiones.—Cuarenta horas á la Virgen de la Soledad.

Día 29; exposición, á las seis de la mañana; á las siete y durante la Santa misa, la devoción del mes de Marzo dedicado al patriarca San José, al anochecer, rosario, meditación, estación y reserva.

Día 30: todo como el día anterior.

Día 31: por la mañana como el día anterior y al anochecer rosario, meditación, trisagio y reserva precodida de Te-Deum.

Registro.—Durante los días 24 25 y 26 hubo 27 nacimientos entre ellos 15 varones, ocurriendo las siguientes defunciones:

Antonio Redondo Cañellas, 2 años, bronquitis crónica.

Jacoba Parietti Rigo, soltera 83 años, asistolia.

Francisca Vidal Mulet, 29 meses, bronquitis.

Isabel Alcalde Mezquida, casada 50 años, tuberculosis.

Gabriel Juan Estelrich, viudo 57 años, sección del corazón.

Cinematógrafo Truyols.—Hoy dos secciones, á las 6 y media y á las 7 y media. Programa escogido y variado todas las semanas.

Viudeces ilustres.—Mañana embarcarán para Valencia, después de haber permanecido algunos días entre nosotros los conde de aquella Metropolitana M. I. señores D. Roque Chabás, D. Guillermo Fiol y D. José Sánchez Sivera, que vinieron para acompañar los restos del monarca D. Jaime III.

Cotizaciones oficiales.—Las del día de ayer, en Madrid, á la hora del cierre, fueron:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado (78'55), Banco de España (449'50), Tabacalera (409'50), Francos (22'70), and Libras (33'45).

Conducción de candidatos.—Leemos en el «Bien Público» de Mahón:

«De Palma ha llegado el Oficial de la Delegación de Hacienda D. Bernardo Cabot portador de cuatro cajones con 50.000 pesetas cada uno en plata y otro cajón conteniendo 100.000 pesetas en billetes del Banco de España.

Dichas cantidades que en junto suman ciento cincuenta mil pesetas han ingresado en la Caja de la Administración-Depositaria de Hacienda Pública de este Partido.»

TOMBOLA DE LA CRUZ ROJA

Debe procederse á la organización y numeración de los objetos para el arreglo de la Tombola, la Junta organizadora de la misma ha acordado suplicar á las personas que no han hecho aun donativo alguno y tengan la voluntad de hacerlo se sirvan mandarlo en el Dispensario de la Cruz Roja (Rambla 5 y 7) dentro los últimos días de mes actual y cinco primeros del próximo.

Esta madrugada pasó a mejor vida, tras corta enfermedad, nuestro amigo D. Martín Pou Magraner.

El Sr. Pou era persona que había sabido captarse las simpatías de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Su laboriosidad, su vasta ilustración, su carácter afable y su caballerosidad, le habían creado una posición envidiable.

Entre otros cargos, desempeñaba actualmente el de Cónsul de Alemania, Asesor de Marina, Presidente de las sociedades Circolo Mallorquin y Club de Regatas.

En el foro ocupaba uno de los primeros puestos y su bufete era de los que más clientes contaba.

Al conocer la triste nueva, compartimos con la familia del finado el justo pesar que la embarga y hacemos votos para el eterno descanso del alma del que fué cariñoso padre, amante esposo y amigo sincero de cuantos le brindaron su trato y amistad.

Junta Provincal de Sanidad.—Se reunió ayer tarde en el Gobierno Civil su Junta Permanente aprobándose el acta de la sesión anterior y enterándose de varios asuntos de veterinaria, informando sobre ellos.

Se atendió la reclamación de los vecinos de Esporles en contra del emplazamiento del nuevo cementerio, en vista de las irreversibles razones que alegaban. Se acordó pedir á los Ayuntamientos de Pollensa y Campos den el nombre del Médico titular.

Y, por último, pedir al de Estellens nuevos datos sobre la higiene municipal.

El Correo de Mahón.—Leemos en el «Diario de Barcelona»:

«En el expediente que está instruyendo el Sr. D. Joaquín Ruiz Blanch, Inspector de Correos de esta región, sobre el servicio del ramo entre Mahón, Barcelona y Escalés, se ha pedido informe á las Cámaras de Comercio de Barcelona y Palma de Mallorca, Administrador de Correos de las Baleares, Comandante de marina de este puerto é Ingeniero jefe de las obras del mismo.

Tan luego como se reciban, se unirán al expediente, y, junto con los datos ya aportados, se remitirá aquél á la Dirección general del ramo con el informe correspondiente.»

Vermouth Serrano.—Fabricado especialmente con los mejores vinos moscatales de Jerez de la Frontera.

El Correo de Mahón.—Leemos en el «Diario de Barcelona»

«En el expediente que está instruyendo el Sr. D. Joaquín Ruiz Blanch, Inspector de Correos de esta región, sobre el servicio del ramo entre Mahón, Barcelona y Escalés, se ha pedido informe á las Cámaras de Comercio de Barcelona y Palma de Mallorca, Administrador de Correos de las Baleares, Comandante de marina de este puerto é Ingeniero jefe de las obras del mismo.

Tan luego como se reciban, se unirán al expediente, y, junto con los datos ya aportados, se remitirá aquél á la Dirección general del ramo con el informe correspondiente.»

Vermouth Serrano.—Fabricado especialmente con los mejores vinos moscatales de Jerez de la Frontera.

Es la bebida más inocente que se conoce, pueden beberlo caballeros, señoras y niños.

Se halla de venta en todos los establecimientos.

Circular.—Hemos tenido el gusto de enterarnos de la Circular suscrita por varios artistas y aficionados compatriotas nuestros, en la cual se trata aunque con modestas pretensiones, de dar funciones de ópera en «La Protectora» con elementos artísticos del país, vigorizados por un tenor una tiple y una contralto, que serían una segura garantía de éxito, para hacer viable tan hermoso proyecto.

Lo reducido de los precios que regirán, unido al entusiasmo que ha despertado entre los amateurs, nos animan á poder augurar un feliz resultado; por nuestra parte aplaudimos la idea, dispuestos á colaborar á la fundación patriótica, que según nuestra opinión vendría á ser una Escuela permanente para el estudio del Bel canto.

Alumbrado eléctrico.—Los vecinos, de los caseríos de la Soledad y del Molinar nos ruegan hagamos presente su agradecimiento hacia la «Sociedad Mallorquina de Electricidad» por haber instalado en dichos suburbios el alumbrado eléctrico, que tan buenos resultados está dando.

Asamblea Liberal.—El domingo día 9 del próximo mes de Abril se reunirá en el Teatro Principal en asamblea los liberales de esta provincia.

El acto promete verse muy concurrido, ocupando tal vez la presidencia el ilustre jefe del partido en Baleares el general don Valeriano Weyler.

Pago de haberes.—El día 1.º de Abril próximo quedará abierto en la Depositaria pagaduría de esta provincia el pago de los haberes de clases pasivas correspondientes al mes actual en la forma siguiente:

- Día 1.º Montepío Civil, Jubilados y Mesadas y supervivencia.
» 3 Montepío Militar
» 4 Retirados de Guerra y Marina y Cruces pensionadas.

Se encarece á los señores perceptores la mayor puntualidad en la presentación al cobro de sus haberes en los días que para cada nómina se determina, á fin de evitarse los perjuicios que se les irrogaría al dársele de baja en la nómina del mes corriente á los que así no lo hicieran.

Instancia Socialista.—Ayer se comunicó al Alcalde el acuerdo tomado por la Federación de las Sociedades obreras en el minuto del domingo:

«Excmo. Ayuntamiento. La Agrupación Socialista y la Federación local de Sociedades obreras, juntamente con los ciudadanos reunidos en el meeting celebrado, el día de hoy, en el local social acuerdan pedir á este Excmo. Ayuntamiento, dicte las medidas oportunas para lograr en lo que depende el abaratamiento de las subsistencias y facilitar la apertura de trabajos en donde puedan hallar ocupación los obreros que carecen de él.

Lo que comunicamos al Excelentísimo Ayuntamiento á los fines indicados.

Palma día 26 de Marzo de 1905.—Por la Agrupación Socialista, el Presidente, Sebastián Crespi.—Por la Federación local, el Presidente, Jaime Mari Mari.»

Agencia Visconti-Alicante.—Aduanas, Comisiones y Consignaciones, Encargos y envíos.—Lease á 4.ª página.

EL TIEMPO

Observaciones meteorológicas del Instituto General y Técnico

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (776 mm), Termómetro (14'5 C), Máxima al sol (23), Máxima a la sombra (18), Mínima a cubierto (11), Mínima a descubierta (10), Dirección del viento (N. E.), Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas (0'2 kg), Kilómetros recorridos en 24 horas (0'7 km), Evaporación en 24 horas (0'2 mm), Humedad a las 9 (74), Ascenso del barómetro en 24 horas (0'1), Descenso del barómetro en 24 horas (0'2), Tensión del vapor (12)

Esta madrugada pasó a mejor vida, tras corta enfermedad, nuestro amigo D. Martín Pou Magraner.

El Sr. Pou era persona que había sabido captarse las simpatías de cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Su laboriosidad, su vasta ilustración, su carácter afable y su caballerosidad, le habían creado una posición envidiable.

Entre otros cargos, desempeñaba actualmente el de Cónsul de Alemania, Asesor de Marina, Presidente de las sociedades Circolo Mallorquin y Club de Regatas.

En el foro ocupaba uno de los primeros puestos y su bufete era de los que más clientes contaba.

Al conocer la triste nueva, compartimos con la familia del finado el justo pesar que la embarga y hacemos votos para el eterno descanso del alma del que fué cariñoso padre, amante esposo y amigo sincero de cuantos le brindaron su trato y amistad.

Junta Provincal de Sanidad.—Se reunió ayer tarde en el Gobierno Civil su Junta Permanente aprobándose el acta de la sesión anterior y enterándose de varios asuntos de veterinaria, informando sobre ellos.

Se atendió la reclamación de los vecinos de Esporles en contra del emplazamiento del nuevo cementerio, en vista de las irreversibles razones que alegaban. Se acordó pedir á los Ayuntamientos de Pollensa y Campos den el nombre del Médico titular.

Y, por último, pedir al de Estellens nuevos datos sobre la higiene municipal.

RELOJERÍA KRUG.—Única alemana en el mundo. Máquinas de precisión. Reparación de relojes y rapidez en composuras. Gran Economía. Colon. 40 y 44

UNA CASA.—Situada en punto céntrico, que consta de cochera, entresuelo y principal, no afecta á gramen alguno, desea venderse. Informarán en la Administración de este periódico.

Créese que se dirige á Gibraltar, donde saludará á los de Connaught, continuando luego su excursión por el Mediterráneo.

Nuevo Camarlengo. Se ha celebrado el anunciado Consistorio en el Vaticano.

El Papa dirigió una alocución al Sacro Colegio haciendo votos para que de una vez termine la guerra.

En este consistorio se ha nombrado Camarlengo el Cardenal francés Mathieu.

La anarquía marroquí. Bu-Amena ha hecho anunciar al Sultán que si de veras acepta las peticiones de Francia, formuladas por la misión Taillandier, que provocará la rebelión y predicará la guerra santa.

Aségurase que Alemania se niega á toda discusión concerniente á Marruecos porque estima que cualquier acuerdo sería atentatorio á la integridad indispensable de Marruecos.

Consejo de Ministros

Ha revestido escaso interés el Consejo celebrado, el cual ha sido muy breve.

En él los ministros han aprobado créditos y programa para el Centenario del «Quijote» y también dícese que se han consignado algunas cantidades para conjurar la crisis obrera que amenaza en Andalucía con caracteres alarmantes.

Los ministros quedaron en resolver definitivamente el dictamen de la ponencia sobre subsistencias en el Consejo de mañana, miércoles.

Por el poeta Galán. El domingo por la noche, en el Teatro Bretón de Salamansa, se celebró una velada en honor del poeta Gabriel y Galán, presidida por el Justísimo señor Obispo.

El presidente de la Asociación patriótica española de Buenos Aires, señor Conde de Casa Sagovia, entregó al hijo del finado los premios recibidos de América.

La señora Pardo Bazán pronunció un sentimiento discurso y notable discurso en el que consideró á Galán como un poeta social, que se distinguía por la nota de religiosidad.

El Obispo reunió y manifestó en nombre de S. M. el Rey y el S. Berano empujará al hijo del poeta Galán.

Banquete de Echegaray. El Sr. Echegaray ha invitado al señor Villaverde y á la Junta organizadora del homenaje, á un banquete que se celebrará uno de estos días.

El Sr. Villaverde ha aceptado. También asistirán los Sres. Silveira, Ramón Cajal, Galdós, Valera, Canalejas y varios otros.

Por el Rey. Alcañete prepara algunos festejos para obsequiar al Rey en su visita á aquella capital; entre ellos figura una Fiesta del Arbol.

Ayer en Valladolid circuló la noticia de que el Rey en su automóvil llegaría hasta la Ciudad, siendo innumerables las personas que salieron á la carretera para esperar

CALLE DEL CONQUISTADOR, 41
Papelería de F. SOLER

Se reciben Anuncios y Suscripciones

LA PARRA
Tienda de Vinos y Licores
CASA RECOMENDADA o PUREZA Y ECONOMIA
SERVICIO A DOMICILIO
Pasado del Borne, 90.—Palma-Mallorca
Imprenta de EL NOTICIERO
a cargo de Francisco Soler Prats
SOLEDAD, 27
En este establecimiento se hacen toda clase de
IMPRESIONES DE LUJO
y económicas
ESPECIALIDAD EN
PAPEL Y SOBRES
PARA EL COMERCIO

MUEBLES DE LUJO
GRANDES TALLERES
MONTADOS CON TODOS LOS ABELANTOS MODERNOS
CASA ANTONIO CLAR
SAN NICOLAS, 22
ORFILA, 2 Y 4
Especialidad en muebles MODERN STYL y LUÍS XV
Precios económicos o CASA RECOMENDADA
MODELOS ESPECIALES Y DEL MEJOR GUSTO
CASA ANTONIO CLAR

OFICINAS Y TALLERES
DE
EL NOTICIERO
PASEO BORNE, 69
CALLE SOLEDAD, 27
PALMA DE MALLORCA
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
ESPAÑA UNION POSTAL
Un mes. 1'00 Ptas. Tres meses. 7'00 Ptas.
Tres meses. 3'00 > Seis meses. 13'00 >
Doce meses. 12'00 > Doce meses. 25'00 >
DIRECCIÓN: BERGA, 14
5 Cént. número corriente.—Atrasado, 10

EL ALTO RHIN
SEGUROS MARÍTIMOS
"LA NEW-YORK,"
Seguros de vida y renta vitalicia
Centro general de Negocios
ACUSTÍN FUSTER, Procurador
CONQUISTADOR, 15
Palma de Mallorca

MEMORANDUM DEL VIAJERO
VAPORES-CORREOS DE BALEARES
ISLA DE MALLORCA
SALIDAS
Para Barcelona: directamente los lunes, martes, jueves y sábados, por la tarde a las seis y media; por vía de Alcudia los domingos, tren correo de La Puebla, a las dos y media tarde.
Para Valencia: los miércoles, con escala en Ibiza, a las doce del día.
Para Alicante: los viernes, escalando en Ibiza, a las doce del día.
Para Mahón: directo los jueves a las seis y media tarde; por vía de Alcudia, los martes a las dos y media de la tarde en el tren de La Puebla; y por Barcelona los sábados en el vapor de las seis y media.
Para Ibiza: los domingos, a las nueve y los miércoles y viernes a las doce.
Para Cabrera: los lunes y jueves a las ocho.
SERVICIO CON EL EXTRANJERO
(Interno no oficial)
Para Marsella: directo los lunes a las tres de la tarde, con vapores de la línea Marítima y los sábados con buques franceses de la casa Cailloil, Du villard y C.
Para Argel: también directo, los miércoles con los vapores franceses montados y los jueves, cinco tarde, con los de la «Estrella».
ENTRADAS
De Barcelona: directo, los martes, jueves, viernes y domingos al amanecer; por Alcudia, los miércoles, en el tren correo de la noche y media.
De Valencia: los sábados (escalando en Ibiza) a las siete de la mañana.
De Alicante: los lunes a las siete de la mañana, con escala en Ibiza.
De Mahón: directo, los miércoles al amanecer; por Alcudia los lunes, en el tren correo; y por Barcelona, los domingos.
Ibiza: los lunes, jueves y sábados.
Cabrera: los martes y viernes.
SERVICIO CON EL EXTRANJERO
(Interno no oficial)
De Marsella: los jueves, por la mañana, en vapores de «La Estrella» y los miércoles en buques de la casa Cailloil, Du villard y C.
De Argel: los sábados en vapores de una y otra empresa.

AGENCIA DE ADUANAS
Francisco Visconti Morata
Paseo de los Mártires, 38—Alicante
TRANSPORTES GENERALES E INTERNACIONALES
DESPACHO Y REEXPEDICIÓN DE MERCANCIAS
Compra-venta en Comisión y por cuenta propia de cereales, legumbres, quesos, embutidos, etc., etc.

Servicios de la Compañía Trasatlántica
Línea de Filipinas
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona, cada cuatro sábados, 6 sean: 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Cuba y Méjico
Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao, el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.
Línea de New York, Cuba y Méjico
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

TELEGRAFOS
Estaciones de servicio permanente: Palma.—Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.—Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 m. y de 2 a 7 t.): Aiyer, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andragó y Sóller.—Estación semafórica: Bajolí, en la isla de Menorca.
TARIFA DE CORREOS
Península, Baleares, Canarias y posesiones españolas del Norte de África.—Cartas: cada 15 gramos, 0'15 céntimos; tarjetas postales, 0'10; periódicos, cada 35 gramos, 1'4 céntimo; muestras, cada 20 gramos, 5 céntimos; medicamentos, ídem ídem, 20 ídem ídem; certificados, 0'25 céntimos más.
Océanos especiales de Marruecos.—Cartas, cada 30 gramos, 0'10 céntimo; tarjetas postales 0'10; periódicos, cada 35 gramos, 1'4 céntimo; muestras, cada 20 gramos, 5 céntimos; medicamentos, 20 ídem ídem; certificados, 0'25 céntimos más.
Fernando Póo, Anobón y Corisco.—Cartas: 15 gramos, 0'10 céntimo; tarjetas postales, ídem ídem; periódicos 20 gramos 1'2 céntimo; muestras, 20 ídem, 20; medicamentos, 20 ídem, 20; certificados, 0'25 céntimos más.
Interior de las poblaciones.—Cartas, cualquier peso, 0'10 céntimos; tarjetas postales, 0'10; periódicos, 0'05; muestras, 0'0; medicamentos, 0'05.
MODO DIVERSO DE REMISIÓN DE FONDOS
CERTIFICADOS.—Son los que previo el pago en sellos de un derecho especial distinto del de franqueo, se impone en la oficina de origen mediante resguardo, circula con especial garantía y se entrega al mismo destinatario bajo la garantía de su firma.
Se presentarán en la oficina de Correos bien cerrados y lacrados, sin presentar señal alguna de haber sido abiertos y cerrados de nuevo.
La responsabilidad por pérdida se limita a 60 pesetas si vienen sin declaración de valor y la administración no responde del contenido, sino sólo de su entrega al destinatario.
Se presentarán en la oficina de Correos bien cerrados y lacrados, sin presentar señal alguna de haber sido abiertos y cerrados de nuevo.
La responsabilidad por pérdida se limita a 60 pesetas si vienen sin declaración de valor y la administración no responde del contenido, sino sólo de su entrega al destinatario.
VALORES DECLARADOS ORDINARIOS.—Entre oficinas de Correos de determinadas poblaciones pueden circular, bajo la garantía del fidejante cartas con «Valores declarados» o su contenido en papel moneda.
La cantidad máxima que puede declararse en cada carta es de 10.000 pesetas y el imponente abonará, por derecho de franqueo 15 céntimos por cada 15 gramos de peso, por derecho de certificado 25 céntimos y el seguro 0'10 pesetas por cada 200 de franco de valor declarado.
Recomendamos este modo por su seguridad ó garantía y por ser utilizable por todos, en las poblaciones que cuenten con oficinas de Correos autorizadas para este fin.
La tarifa de franqueo es la misma que para las cartas y además 0'25 por certificado.
Esta tarifa aunque es algo más económica que la de valores declarados, tiene el inconveniente de que se exigen muchos requisitos en cuanto al acondicionamiento del valor dentro los sobres, lo que facilita las sustracciones. De aquí que aconsejamos a nuestros clientes no servirse de este modo de remisión de fondos.

ANTIGASTRALGICO MARTORELL
Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los Vómitos biliosos, Dolores estomacales, Catarros gastro-intestinales, Dilatación estomacal, y la mayoría de las enfermedades del Estómago e Intestino.
LABORACIÓN Y VENTA FARMACIA DE S. MARTORELL
Plaza de Coill (Esquina a la de Fiol)
PALMA DE MALLORCA

Línea de Venezuela-Colombia
Servicio mensual saliendo de Barcelona, el 11, el 18 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana. También se admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro, Guantánamo, Cumaná y Trinidad, con trasbordo en Curacao.
Línea de Buenos Aires
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 8, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Canarias
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA
Trenes para viajeros
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7'40 mañana, y a las 6'15 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa Eulalia y Felanitx.
De Palma hasta La Puebla, a las 7'40 mañana, 2'80 y 6'15 tarde (mixto desde Empalme).
De Manacor hasta Palma, a las 2'30 (mixto) 0'30 mañana y 6'15 tarde.
De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6'40 mañana y 5'15 tarde (mixto en los Kemailes).
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 6'25 tarde (mixto hasta Palma, Manacor y Felanitx).
De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 8'55 mañana, 1 y 6'25 tarde (mixto hasta Empalme).

Vino Tinto de Mallorca de La Bastida
El Cosechero P. Martínez
Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase y se detalla en
Garrafones de 8 litros; con envase 4'65 pesetas; sin envase 3'25
de 4 id. con » 2'80 id. sin id. 1'65
de 2 id. con » 1'50 id. sin id. 0'90
Puntos de venta autorizados:—Colmado La Providencia de Don Vicente Pomar.—Despacho de Don Bernardo Estela, Marina, frente al cuartel de Caballería.—La Rosa Blanca, Roca Hermanos, Borne, 3 y 5.—La Pajarita, Soler Hermanas, San Nicolás, 6.—Don Enrique Llobera, Terreno, calle de la Bonanova, 18.—D. Gregorio Nadal, Mitonas.—D. Gabriel Valcaneras, La Geisha, Mercado, esquina Capuchinas.—D. Pablo Cortés Aguiló, sucesor de la antigua casa Cetre, Bolsería, 16.
Los Garrafones se facilitarán por los expendedores y llevarán un precinto de papel impreso con el nombre de su procedencia.

Línea de Fernando Póo
Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

DILIGENCIAS PARA LOS PUEBLOS
Salen de Palma a las dos tarde
PUEBLOS PUNTOS DE PARADA Llegan a Palma
Andragó. c. Pelaires, 98. 7 m.
St. Arracó. c. Pelaires, 90. 7 m.
Capdeñá. c. Santacilia. 8 m.
Calviá. c. Santacilia. 8 m.
Esporlas. p. Olivár. 9 m.
Establiments. p. Olivár. 9 m.
Estalenchs. p. Olivár. 9 m.
Bañalbufer. p. Olivár. 9 m.
Puigpuñent. p. Olivár. 9 m.
Valldeu. c. San Miguel, 84. 8 m.
Deyá. c. San Miguel, 84. 8 m.
Sóller. c. San Miguel, 80. 8 m.
Bunyola. c. San Miguel, 80. 8 m.
L'Alfanyor. c. Bauló, 6. 8'20 m.
Santañy. c. Bauló, 6. 8'20 m.
Campos. p. San Antonio. 8'30 m.
Sanellas. p. San Antonio. 8'30 m.
Santa Eugenia. p. Mercadell, 18. 6 m.
Felanitx. p. Mercadell, 18. 6 m.
Aigüda. p. Mercadell, 18. 6 m.
Monturri. p. Mercadell, 18. 6 m.
Porreras. p. Mercadell, 18. 6 m.

ANUNCIOS DE "El Noticiero,"
Los señores suscriptores disfrutaran grandes ventajas.
Anuncios especiales a PESETA durante el mes.
Combinaciones de todas clases, en 2.ª, 3.ª y 4.ª página.
EL NOTICIERO tiene por su cuenta esta sección y puede facilitarla con mayor economía a los señores anunciantes.

LA MUTUELLE DE FRANCE
ET DES COLONIES
Sociedad de Previsión y de Seguros mútuos sobre la vida por mutualidad exclusiva
Bajo la vigilancia del Estado francés
SUSCRIPCIONES REALIZADAS AL 31 DICIEMBRE DE 1904
310 millones 447.220 francos
Entregas desde 6 francos por mes, cobrados a domicilio durante 14 años solamente.
Se solicitan representantes, con buenas referencias, en todas las poblaciones de España.
Dirigirse a la Delegación para España y Portugal
Rambis Sta. Mónica, 18, pral.—BARCELONA

TARIFA DE LOS TELEGRAMAS DEL INTERIOR DEL REINO
LEY DE 1.º DE OCTUBRE DE 1892
Pesetas
1.º Por un telegrama de quince palabras entre dos estaciones de provincia diferentes. 1'05
Por una palabra adicional. 0'10
2.º Entre poblaciones de la misma provincia, quince palabras, comprendidas dirección y vuelta. 0'55
Por cada palabra adicional. 0'05
3.º Los telegramas interinsulares de Canarias, tienen además la sobre tasa.
Por cada palabra que contengan dirección y vuelta. 0'15
4.º La tasa de los telegramas para Canarias, es hasta quince palabras inclusive. 4'05
Por cada palabra adicional. 0'20

En la IMPRENTA
SOLEDAD, 27
Y PAPELERÍA
DE
CONQUISTADOR, 41
Francisco Soler y Prats
Se admiten ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES a
EL NOTICIERO
En dichos establecimientos hallarán nuestros abonados y el público inmejorable servicio tanto en trabajos tipográficos como en objetos de escritorio, LIBROS RAYADOS y Papeles de todas clases para el Comercio.
IMPRESIONES DE LUJO Y ECONÓMICAS
Dietario para el año 1905

DEVOCIONARIOS RECORDATORIOS para la primera Comunión o SORPRESAS
SURTIDO ESCOJIDO A PRECIOS ECONÓMICOS
PAPELERÍA DE FRANCISCO SOLER - CONQUISTADOR, 41
Imp. de EL NOTICIERO a cargo de Francisco Soler - Conquistador, 41 y Soledad 27 - Palma